



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

12 de abril de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN CONGRESO

Notifican al Congreso por retiro forzoso del magistrado Héctor Morales

<https://www.quadratin.com.mx/politica/notifican-al-congreso-por-retiro-forzoso-del-magistrado-hector-morales/>

El Consejo del Poder Judicial notificó al Congreso del Estado del retiro forzoso del magistrado Héctor Octavio Morales, titular de la tercera sala civil del Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE), por llegar a los 70 años de edad, el próximo 29 de abril. Por tratarse de un mandato constitucional, en este caso el Poder Legislativo no emite opinión alguna por lo que se espera que en los próximos días el Consejo anuncie la convocatoria pública para los aspirantes a ocupar el cargo por un periodo de cinco años, con posibilidad de ser reelecto hasta por dos periodos más.

Inaugura diputada Margarita López refugio para familias desplazadas

<https://michoacaninformativo.com/inaugura-diputada-margarita-lopez-refugio-para-familias-desplazadas/>

Con el propósito de brindar una atención temporal e inmediata, con un grupo de profesionales multidisciplinarios a las personas que sufren a consecuencia de la violencia, la diputada Margarita López Pérez cortó el listón inaugural del Refugio de Atención a Familias Desplazadas o Violentadas de Michoacán. Respaldada por personalidades del ámbito gubernamental y privado, destacó que sólo aquellos que han vivido las consecuencias de la violencia, saben del sufrimiento y la desesperación por encontrar dónde dormir y alimentarse, mientras resuelven sus problemas.

División indígena sobre el autogobierno, parte de la democracia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/division-indigena-sobre-el-autogobierno-parte-de-la-democracia/>

La división en algunas comunidades indígenas, entre quienes quieren autogobernarse y quienes prefieren seguir en el régimen de partidos es parte del proceso democrático, el cual debe cuidarse para evitar que derive en actos violentos, afirmó la presidente de la Comisión de Pueblos Indígenas del Congreso del Estado, Gabriela Cázares. El antagonismo político no es nada nuevo en los pueblos originarios, no es que se esté dando a partir de que su derecho al autogobierno y ejercicio directo de su presupuesto se haya plasmado en la Ley Orgánica Municipal, la cual no hace más que facilitar y acortar el proceso que anteriormente tardaban varios años en los tribunales.

Harán peritaje para determinar condiciones de la casona del Congreso

<https://www.quadratin.com.mx/principal/haran-peritaje-para-determinar-condiciones-de-la-casona-del-congreso/>

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la Coordinación Estatal de Protección Civil realizarán un peritaje general al edificio del Congreso del Estado, conocido como La Casona, para determinar si es seguro o si hay otras áreas en riesgo de derrumbe, como el detectado en el desembarque de la escalera. La presidente de la Mesa Directiva, Adriana Hernández, informó que se acordó el peritaje general porque hay preocupación entre el personal afiliado al Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

(Stasple) que labora en ese edificio ubicado en una de las esquinas que forman las calles Morelos Norte y Aquiles Serdán.

BOLETINES:

Preocupante la negación de futuro a niñas y niños en pobreza multidimensional: Gloria Tapia

En Michoacán como en México resulta preocupante que se persista negando la posibilidad de un futuro en desarrollo, a miles de niñas y niños que sobreviven en condiciones de pobreza multidimensional, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro, recordó que un menor de edad se encuentra en condición de pobreza multidimensional, al carecer por sí por su familia de recursos mínimos para acceder los servicios y bienes que le permitan cubrir sus necesidades básicas.

FRACASA FEDERACIÓN CON RESULTADOS DE REVOCACIÓN DE MANDATO: OSCAR ESCOBAR

La consulta para la revocación de mandato fue un ejercicio muy costoso y que sólo demuestra que el interés de la Federación es buscar un reconocimiento personal y seguir sin gobernar para los mexicanos, indicó Oscar Escobar Ledesma, coordinador parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN). "Es vergonzoso el circo montado por el presidente de la República para cuestionar si debía cumplir o no con un mandato que debe realizar. Después de este fallido resultado le preguntamos ¿Ahora si podrá gobernar en serio? El 83% de los mexicanos están a la espera de vivir en condiciones de seguridad y no hay quien gobierne en México", expresó.

Destaca Julieta Gallardo arranque en Semana Santa de campaña "Huandacareo, la capital de los balnearios"

Con el banderazo de arranque en esta Semana Santa, de la campaña "Huandacareo, la capital de los balnearios", se ratifica la vocación y el potencial turístico de este municipio, destacó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Junto con prestadores de servicios, la diputada por el Distrito de Puruándiro informó que a la par del inicio de Semana Santa, se han intensificado las acciones de propaganda y difusión sobre Huandacareo y los balnearios que ahí operan.

NOTA POLITICA

CSIM emplaza a IEM a iniciar consulta para autogobierno de Zacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/csim-emplaza-a-iem-a-iniciar-consulta-para-autogobierno-de-zacan-8125052.html>

Luego de que la comunidad indígena de Zacán iniciara el proceso para registrarse por autogobierno, el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) emplazó al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para realizar la consulta sobre la autodeterminación de dicha comunidad en tiempo y forma. Mediante un comunicado, el CSIM dio a conocer que el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

pasado 30 de marzo la localidad, perteneciente a Los Reyes, autoridades civiles, comunales y ejidales de Zacán presentaron ante el IEM la solicitud de “de consulta libre, previa, informada y vinculatoria para obtener su presupuesto directo, autogobernarse por usos y costumbres y ser autónomos”.

Diputados Morenistas no están afiliados al Partido

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/diputados-morenistas-no-estan-afiliados-al-partido.htm>

<https://michoacaninformativo.com/diputados-de-morena-no-estan-afiliados-al-partido-solo-erendira-isauro-y-maria-de-la-luz/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127937-mi-nombramiento-es-legitimo-no-espurio-afirma-ana-lilia-guillen.html>

De los 10 diputados locales que conforman la bancada morenista sólo dos están afiliados al partido, situación que evidenció Ana Lilia Guillén, dirigente estatal de dicho instituto político. "Sólo Eréndira Isauro y María de la Luz Núñez están afiliadas a Morena... y los demás llegaron hace ratito", comentó la ex perredista integrante del Consejo Político Estatal quien demandó que lo más congruente sería que todos estuvieran registrados como militantes o de lo contrario generan dudas sobre sus afinidades partidistas.

Comuneros indígenas bloquean carreteras en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comuneros-indigenas-bloquean-carreteras-en-michoacan-8088570.html>

Este lunes, comuneros indígenas realizan bloqueos carreteros en Michoacán, para apoyar a la población de Carapan, luego de del enfrentamiento entre policías y civiles, al exigir que se concrete la aplicación directa del presupuesto. Los primeros reportes refieren que las carreteras bloqueadas con Uruapan-Los Reyes a la altura de Angahuan; Jacona-Zamora y la Uruapan-Zamora a la altura de Carapan donde desde hace una semana se ha registrado la manifestación.

Movilizaciones políticas por revocación de mandato, reflejo de lo que sucederá en 2024: PRD

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/movilizaciones-politicas-por-revocacion-de-mandato-reflejo-de-lo-que-sucedera-en-2024-prd-8125839.html>

<https://www.contramuro.com/denuncia-prd-michoacan-uso-de-recursos-publicos-durante-consulta/>

Lo ocurrido en torno a la [revocación de mandato](#), respecto del uso de recursos públicos, acarreo, intervención y hostigamiento por parte del gobierno federal y del estado, es una muestra clara de lo que ocurrirá en la elección presidencial del 2024, vislumbra el dirigente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. También anunció que el aurinegro estatal se sumará a la controversia constitucional que presentará el instituto político a nivel nacional para echar abajo la consulta. Las inconsistencias que hubo antes y durante el ejercicio histórico son evidentes, destacó.

Aplauda Raúl Morón labor de integrantes de R21 para fortalecer la Consulta de Revocación de Mandato en favor de AMLO



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

<https://metapolitica.news/2022/04/11/aplaude-raul-moron-labor-de-integrantes-de-r21-para-fortalecer-la-consulta-de-revocacion-de-mandato-en-favor-de-amlo/>

Misión cumplida por parte de todos los integrantes de R21”, fue el comentario emitido por Raúl Morón Orozco al referirse a la participación ciudadana de la organización R21 en las urnas de la Consulta de Revocación de Mandato, lo cual abonó, dijo, “al resultado alcanzado en Michoacán y otras entidades, que se suman a los más de 16 millones de votos alcanzados en la consulta popular de Revocación de Mandato”. Las estructuras distritales y municipales de R21 “trabajaron con ahínco en los recientes meses para recalcar la valía de la democracia participativa y lo trascendental que sería Michoacán para el éxito de la consulta”, dijo Morón Orozco, y destacó las diversas reuniones y asambleas que encabezó en más de 50 municipios de los 24 distritos electorales locales.

El pueblo dio la espalda a Morena durante revocación de mandato: PRI Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/el-pueblo-dio-la-espalda-a-morena-durante-revocacion-de-mandato-pri-michoacan-8126940.html>

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Michoacán, Guillermo *Memo* Valencia Reyes, aplaudió la baja participación de la ciudadanía en la revocación de mandato, lo cual demuestra que el pueblo no apoya a Morena. "Queda claro que la inmensa mayoría de los electores decidieron no ir a las urnas para dar la espalda a un gobierno insensible e irresponsable", declaró el priista a través de un comunicado. El ex presidente municipal de Tepalcatepec agregó que la falta de interés en participar en este ejercicio democrático se debe a que los mexicanos "no avalan la administración federal". Las urnas vacías, aseveró, es una "reprobación masiva a un gobierno fallido a todas luces".

Más de medio millón de votos de la consulta no los alcanza ni el PRIAN en Michoacán: Giuliana Bugarini

<https://mimorelia.com/noticias/politica/m%C3%A1s-de-medio-mill%C3%B3n-de-votos-de-la-consulta-no-los-alcanza-ni-el-prian-en-michoac%C3%A1n-giuliana-bugarini>

La participación de medio millón de michoacanos en la consulta de revocación de mandato, fue un triunfo para el pueblo y sentó las bases del ejercicio de la democracia participativa", aseguró la dirigente estatal de Morena, Giuliana Bugarini Torres. El PRI, el PAN y el PRD, están nerviosos porque a pesar de las adversidades y los obstáculos impuestos por el Instituto Nacional Electoral (INE), el 92% de los que participaron en las urnas, eligieron que el presidente Andrés Manuel López Obrador, continuara hasta terminar su mandato en 2024.

Michoacán, con participación del 14.16% en la Revocación de Mandato

<https://mimorelia.com/noticias/politica/michoac%C3%A1n-con-participaci%C3%B3n-del-1416-en-la-revocaci%C3%B3n-de-mandato>

Al concluir el cómputo de los votos, a las 15 horas con siete minutos, la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), reanudó la sesión pasadas de las 16 horas, ésta se mantenía en receso a la espera de que llegarán los 19 paquetes electorales pertenecientes al distrito 12 con cabecera en Apatzingán. Al contar con el material electoral de todo el estado se informó una participación del 14.16 por ciento colocando al estado por debajo de la media nacional.

En revocación, AMLO obtuvo más votos en Michoacán que PAN, PRI y PRD en 2021



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

<https://mimorelia.com/noticias/politica/en-revocaci%C3%B3n-amlo-obtuvo-m%C3%A1s-votos-en-michoac%C3%A1n-que-pan-pri-y-prd-en-2021>

Con más de medio millón de votos, Michoacán participó de manera activa en la consulta para la Revocación de Mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló Sergio Rodríguez Hernández, presidente de la Asociación Civil Que Siga la Democracia. A pesar de las negativas del Instituto Nacional Electoral (INE) para llevar a cabo la consulta, así como la instalación de un tercio de las casillas, en Michoacán del medio millón de votos, el 92% dijo que sí a que López Obrador continuara el mandato.

Alistan asambleas constitutivas para crear Partido Colosista en Michoacán

<https://mimorelia.com/noticias/politica/alistan-asambleas-constitutivas-para-crear-partido-colosista-en-michoac%C3%A1n>

Con el objetivo de conformar el nuevo instituto político "Partido Colosista" en Michoacán, entre los meses de abril y junio se realizarán asambleas constitutivas en los 24 distritos electorales del estado y después se recorrerán los 113 municipios para conformar comités, indicó el presidente del Comité Estatal del partido, Marcelo Yépez Salinas. En conferencia de prensa, Marcelo Yépez indicó que después de que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dio autorización para formar un instituto político, la primera asamblea será el próximo 23 de abril en la ciudad de Pátzcuaro a partir de las 16:00 horas.

El pueblo no se dejó llevar por el juego de las ocurrencias: Octavio Ocampo

<https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-califica-como-fracaso-la-revocaci%C3%B3n-de-mandato>

<https://www.noventagradados.com.mx/politica/el-pueblo-no-se-dejo-llevar-por-el-juego-de-las-ocurrencias-octavio-ocampo.htm>

A pesar de los obstáculos y las actitudes antidemocráticas por parte del presidente, sus gobernadores y su partido, el INE respondió como lo ha sabido hacer y el pueblo de México envió un mensaje claro de que no están de acuerdo con la forma en que está gobernando el actual régimen, sostuvo Octavio Ocampo Córdova, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Al fijar el posicionamiento semanal, -acompañado del Secretario General del PRD, José Guadalupe Aguilera Rojas, y demás integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE), Octavio Ocampo gráficamente explicó que en el país participó el 17 por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal por lo cual no es vinculatoria; y en Michoacán, únicamente el 13 por ciento, correspondiente a 490 mil ciudadanos, de una lista nominal superior a los 3 millones.

Reportó INE Michoacán 59 incidentes durante jornada de revocación

<https://www.contramuro.com/reporto-ine-michoacan-59-incidentes-durante-jornada-de-revocacion/>

El Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán reportó un total de 59 incidentes registrados durante la jornada de revocación de Consulta de mandato celebrada este domingo, donde hubo casos de riesgo de violencia en la casilla, robo de material, proselitismo dentro de las casillas y otros. En sesión permanente del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral, el vocal ejecutivo en funciones de presidente, David Alejandro Delgado Arroyo, refirió que 39 de los incidentes tuvieron que ver con que el votante no mostró su credencial y sufragó sin aparecer en la lista nominal.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

31 mil michoacanos votaron porque se fuera AMLO

<https://www.contramuro.com/31-mil-michoacanos-votaron-porque-se-fuera-amlo/>

Con corte a las 10:12 horas de este lunes, el conteo del Instituto Nacional Electoral (INE) coloca a Michoacán como una de las entidades con menos participación en la Consulta de Revocación de Mandato, y del total de votos registrados 30 mil 928 pidieron que el presidente Andrés Manuel López Obrador no siga en el cargo. Con 98 por ciento de las actas computadas, en total Michoacán registra 494 mil 169 votos, de los cuales 91.9 por ciento, a saber 454 mil 563 votos fueron a favor de que AMLO continúe y termine su mandato hasta septiembre de 2024, mientras que el 1.7 por ciento de los votos fue anulado.

Consulta de revocación de mandato fue excelente; Morena está fuerte

<https://lapaginanoticias.com.mx/consulta-de-revocacion-de-mandato-fue-excelente-morena-esta-fuerte/>

Pese a la actitud del Instituto Nacional Electoral (INE), la presidenta del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ana Lilia Guillén indicó que los resultados que se dieron en la consulta de revocación de mandato fueron satisfactorias. Indicó que si hubo irregularidades por parte del órgano electoral, toda vez que se redujeron las casillas y mucha gente buscó moverse para emitir sus sufragios. Por lo que aseguró que el domingo pasado se ganó y en el 2024 habrá mayor participación de la ciudadanía.

Buscaremos que se anule el proceso de la consulta: PRD

<http://exeni.com.mx/noticia/Buscaremos-que-se-anule-el-proceso-de-la-consulta-PRD>

En conferencia de prensa, dijo que sin duda fue Un ejercicio sin duda histórico, Institucional, sin embargo, tuvo muchos vicios, al grado de que el gobierno federal metió las manos. Luego de la aplicación de la consulta ciudadana que se realizó el día de ayer en México, era innecesaria, así lo consideró el líder del sol azteca en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova. De igual forma, adelantó que se sumarán a la dirigencia nacional quien buscará que se anule el proceso para dejar un precedente, y evitaa que se siga con este tipo de acciones descaradas. En conferencia de prensa, dijo que sin duda fue Un ejercicio sin duda histórico, Institucional, sin embargo, tuvo muchos vicios, al grado de que el gobierno federal metió las manos.

NOTAS GOBIERNO

Desplazamiento forzado en Michoacán, por abandono histórico: Semigrante

<https://metapolitica.news/2022/04/11/desplazamiento-forzado-en-michoacan-por-abandono-historico-semigrante/>

El abandono social que históricamente se ha vivido en Michoacán ha orillado a las personas al desplazamiento forzado, destacó la titular de la Secretaría del Migrante (Semigrante), Brenda Fraga Gutiérrez. Ante ello, comentó que el gobernador alfredo ramírez bedolla “ha girado la instrucción puntual” de poner en marcha el modelo integral de atención al desplazamiento forzado en michoacán, cuyo primer paso llevó a la creación de la primera



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

base de datos sobre el tema. Brenda Fraga explicó que la base de datos fue generada por una comisión interinstitucional que realizó encuestas a 160 familias que viven en 20 refugios en Tijuana.

Michoacán recupera empleos formales perdidos durante la pandemia, anuncia Sedeco

<https://metapolitica.news/2022/04/11/michoacan-recupera-empleos-formales-perdidos-durante-la-pandemia-anuncia-sedeco/>

Con la generación de mil 314 empleos formales en marzo, en Michoacán se logró la recuperación de puestos de trabajo perdidos durante el periodo de pandemia, al registrar a la fecha 468 mil 910 trabajadores en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 895 plazas más con respecto a febrero de 2020. De acuerdo con cifras delegacionales del imss, consultadas por la secretaría de desarrollo económico (sedeco), en la plataforma de consulta pública cubos, del instituto, del cierre 2021 a marzo del 2022, en la entidad se han generado 3 mil 640 empleos formales.

AMLO tiene en Michoacán a un aliado de su proyecto de nación: Bedolla

<https://revolucion.news/amlo-tiene-en-michoacan-a-un-aliado-de-su-proyecto-de-nacion-bedolla/>

Tras concluir la Jornada de Revocación de Mandato, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla externó que el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene en las y los michoacanos, aliados que apoyan su proyecto de transformación. A través de sus redes sociales, el mandatario comentó que la participación de las y los ciudadanos en el proceso de consulta del domingo 10 de abril, demostró el respaldo e interés para continuar con las estrategias de cambio y desarrollo en beneficio de quienes más lo necesitan en el país. «Mi reconocimiento a quienes participaron en este proceso donde el 91 por ciento ratificó la permanencia del presidente de la República», apuntó, y dijo que la confianza de los ciudadanos vuelve a legitimar a López Obrador como Presidente.

Hasta 20 MDP, costaría reparar el Recinto Ferial en Charo

<https://indiciomich.com/hasta-20-mdp-costaria-reparar-el-recinto-ferial-en-charo/>

Luego del abandono y descuido de las instalaciones del recinto ferial del estado de Michoacán, Alfredo Anaya Orozco, Secretario de Desarrollo Económico del Estado, informó que los primeros avalúos del lugar, estiman que costarían las reparaciones cerca de 20 millones de pesos. «También no está ayudando SCOP, nuestros avalúos que están en actualización son cerca de los 20 millones de pesos», dijo.

Cofom refuerza operativo de prevención de incendios por Semana Santa

<https://michoacaninformativo.com/cofom-refuerza-operativo-de-prevencion-de-incendios-por-semana-santa/>

La Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) puso en marcha el operativo «Prevención y Combate de Incendios Forestales en Semana Santa 2022», ante el inminente aumento de riesgos de incendios forestales por la temporada de afluencia de visitantes y turistas a sitios forestales. El director de la Cofom, Rosendo Caro Gómez, refirió que en el 2021 el fuego afectó 34 mil 107 hectáreas, donde la participación de brigadistas institucionales y grupos de voluntarios jugaron un papel vital para contener la tragedia que se agudizó en la temporada vacacional.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

Emite SCOP convocatoria de licitaciones para obras públicas

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/emite-scop-convocatoria-de-licitaciones-para-obras-publicas/>

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) convoca a las personas físicas o morales interesadas en participar en la cuarta licitación del 2022, para la contratación de cinco obras públicas de rehabilitación y mantenimiento de caminos en los municipios de Charapan, Coeneo y Angamacutiro, así como de conservación y mantenimiento rutinario en Huetamo. De acuerdo con un comunicado de prensa, los tramos carreteros a intervenir, son: Cocucho-Ocumicho, del kilómetro 0+000 al 9+300; (Capácuaro-Peribán)-Charapan-Pamatácuaro-Zicuicho, del kilómetro 0+000 al 27+000; (Zacapu-Villachuato)-Cantabria-Bellas Fuentes-(Comanja-Coeneo), del kilómetro 0+000 al 17+000; Santiago Conguripo-El Mármol, del kilómetro 0+000 al 4+350; y Huetamo-Santiago Conguripo-San Jerónimo-Churumuco-Zicuirán, del kilómetro 0+000 al 112+000.

MORELIA

Un fracaso, la consulta de revocación: Alfonso Martínez

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/un-fracaso-la-consulta-de-revocacion-alfonso-martinez-8124778.html>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127929-califica-alcalde-de-esteril-y-con-baja-participacion-en-morelia-la-consulta-de-revocacion-de-mandato.html>

Para el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, el proceso de revocación de mandato fue un fracaso por la poca participación ciudadana y los gastos que se generaron para hacerla posible. Ante los medios de comunicación, reprobó que el gobierno federal en turno haya violado reiteradamente la ley electoral al promover directamente el sentido del voto por parte de sus funcionarios. "Quienes debieron respetar la ley se valieron de artimañas, la persona de quien se trataba la consulta hablaba de ella y a los demás nos pusieron una mordaza", subrayó.

No le han cortado el agua a la UMSNH por falta de pago

<https://primeraplana.mx/archivos/866180>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/127941-umsnh-en-platicas-con-ooapas-para-solventar-adeudo-por-alrededor-de-70-mdp.html>

Aun sin definir se encuentran los mecanismos para que la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) solvente el adeudo que mantiene con el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS). El rector de la UMSNH, Raúl Cárdenas Navarro, estimó que el impago alcanza los 70 millones de pesos, sin especificar el lapso en que se generó.

Brinda ayuntamiento de Morelia certeza jurídica al Instituto Municipal de Planeación



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127940-brinda-ayuntamiento-de-morelia-certeza-juridica-al-instituto-municipal-de-planeacion.html>

En sesión extraordinaria de cabildo, el Ayuntamiento de Morelia que encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, aprobó por unanimidad la iniciativa con carácter de dictamen por la que se reforma el Artículo 31 del Reglamento interno, del Instituto Municipal de Planeación de Morelia. Lo anterior, para dar certeza jurídica al Implan en materia de adquisiciones de bienes y servicios, así como las adjudicaciones de contratos realiza su Comité, en virtud de que el Artículo 114 del Bando de Gobierno, señala que “las entidades de la administración pública descentralizada establecerán comités para la adquisición de bienes y servicios y para la adjudicación de contratos de obra pública, en forma análoga a lo dispuesto en este Bando Municipal”.

La inseguridad es un tema que no reconoce fronteras: Alfonso Martínez

<https://lapaginanoticias.com.mx/la-inseguridad-es-un-tema-que-no-reconoce-fronteras-alfonso-martinez/>

El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar fue ratificado este lunes por sus homónimos como presidente del Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública, Región Morelia, acto atestiguado por el secretario ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública del Estado, César Erwin Sánchez Coria. Al rendir protesta Martínez Alcázar señaló que la inseguridad es un tema que no reconoce fronteras ni límites territoriales y que siempre está en búsqueda de oportunidades para poder dañar el patrimonio o la integridad de las personas.

Con Código QR Ayuntamiento Ofrece Información Cultural En Hoteles Y Restaurantes

<https://www.changoonga.com/2022/04/11/morelia-con-codigo-qr-ayuntamiento-ofrece-informacion-cultural-en-hoteles-y-restaurantes/>

Cámaras y Asociaciones empresariales enfocadas a la atención al turismo y clientes, se suman al Programa “*Conoce El Brillo de Morelia*” impulsado por el gobierno del presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Las titulares de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón y de Cultura, Fátima Chávez Alcaraz, se reunieron con líderes empresariales para mostrarles el contenido que el turismo y ciudadanía en general encontrará en los Códigos QR, sistemas informativos que publicarán la programación cultural y artística de Morelia, así como el potencial, gastronómico, artesanal y comercio de las tenencias y de la capital michoacana.

Alfonso: En Morelia Debemos Seguir Usando Cubrebocas Y NO Confiarnos

<https://www.changoonga.com/2022/04/11/alfonso-en-morelia-debemos-seguir-usando-cubrebocas-y-no-confiarnos/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/no-se-debe-dar-por-terminada-la-pandemia-hay-riesgo-de-contagios/>

<https://grupomarmor.com.mx/2022/04/11/con-eventos-masivos-ayuntamiento-exhorta-a-morelianos-a-no-bajar-la-guardia/>

El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar invita a la ciudadanía a que se siga protegiendo de la pandemia con el uso del cubrebocas, el gel antibacterial y la sana distancia, pues a pesar que hay baja de contagios, recomienda seguir cuidándose. «Estamos en números muy alentadores, números muy bajos de contagios y sobre todo camas ocupadas, sin embargo hacemos el llamado a la ciudadanía para que se proteja y



12 de abril de 2022

que en los lugares cerrados porten su cubrebocas», mencionó durante el presidente Alfonso Martínez.

NOTAS DE SALUD

De la CdMx a Morelia: Llegarán 4 mil trabajadores del IMSS en primera fase de traslado de oficinas centrales

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/de-la-cdmx-a-morelia-llegaran-4-mil-trabajadores-del-imss-en-primera-fase-de-traslado-de-oficinas-centrales/>

Un total de 4 mil trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) llegarán en una primera fase del traslado de las oficinas nacionales a la ciudad de Morelia. Gladys Butanda Macías, titular de la Secretaría de Movilidad y Urbanismo señaló que ya se están generando los estudios de cargas vehiculares en la zona del antiguo Cereso de la capital michoacana. Hasta el momento se descarta que la llegada de miles de nuevas familias a la zona urbana de Morelia represente un riesgo de colapso de la movilidad.

Michoacán reportó 0 fallecimientos y 5 nuevos contagios de COVID-19

<https://postdata.news/michoacan-reporto-0-fallecimientos-y-5-nuevos-contagios-de-covid-19/>

Este 11 de abril, Michoacán no reportó fallecimientos y 5 nuevos contagios por COVID-19, de los cuales 2 se confirmaron en Churintzio, mientras un caso en Zitácuaro, Morelia y Uruapan. Desde que inició la pandemia, 172 mil 416 michoacanos han dado positivo al virus; mientras que 8 mil 565 personas han perdido la vida. En toda la entidad, la tasa de positividad es del 33.19% y de letalidad es del 4.97%. Además, 163 mil 760 personas se han recuperado del virus, por lo que la tasa de recuperación es del 94.98%.

EDUCACION

Semana Santa: más de un millón de alumnos estarán de vacaciones en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/semana-santa-mas-de-un-millon-de-alumnos-estaran-de-vacaciones-en-michoacan-8113258.html>

Más de un millón 300 mil estudiantes en el estado estarán de vacaciones, informó la Secretaría de Educación del Estado (SEE) de Michoacán, por lo que exhortó "tomar este descanso de la manera más responsable", pues aunque la pandemia esté controlada, el virus sigue latente. Educación del Estado detalló que son alrededor de un millón de alumnos de 12 mil 474 de escuelas públicas y privadas de educación básica. Mientas que 165 mil 366 estudiantes de educación media superior y 134 mil 981 universitarios.

SEE firma convenio para impulsar educación indígena

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/see-firma-convenio-para-impulsar-educacion-indigena-8126878.html>



12 de abril de 2022

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) firmó un convenio de colaboración con la Universidad Campesina Indígena en Red para fortalecer la educación intercultural en Michoacán. La titular de la dependencia estatal, Yarabí Ávila González y el director de la institución, Benjamín Berlanga Gallardo, formalizaron el convenio que busca impulsar la formación de los docentes y los procesos de enseñanza-aprendizaje con la creación de talleres, seminarios, cursos y diplomados, se informó mediante un comunicado.

Normalistas proponen que empresa privada aplique examen de admisión y no el Ceneval

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/normalistas-proponen-que-empresa-privada-aplique-examen-de-admisi%C3%B3n-y-no-el-ceneval>

En un aparente "encuentro informal", representantes de la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM) propusieron a la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González, que el examen de admisión no lo haga el Ceneval, sino que se contrate una empresa privada para que cumpla con las "necesidades" de cada plantel en la entidad. Durante la emisión de este lunes, el noticiero Fórmula Noticias Michoacán que conduce Mario Hernández, reprodujo fragmentos de una charla, grabada en audio, en la que intervienen la funcionaria estatal y representantes de la ONOEM, éstas últimas interesadas en la contratación de una empresa para que aplique el examen de ingreso a las escuelas normales, gasto que proponen sea cubierto con el recurso que se reúne del cobro de las fichas de admisión.

UMSNH signa convenio con el Colegio de Morelia

<https://acueductoonline.com/umsnh-signa-convenio-con-el-colegio-de-morelia/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y el Colegio de Morelia signaron Convenio Marco de Vinculación Institucional para el Estímulo a la Educación, con el cual pretenden atender a jóvenes en situación de rezago social, así como fortalecer el desarrollo académico y la movilidad de profesores y estudiantes. La firma del presente convenio de colaboración la realizaron el rector Raúl Cárdenas Navarro y el director general, José Manuel Álvarez Lucio, teniendo como testigo de honor al presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, donde se resaltó la importancia del presente convenio institucional que servirá para apoyar a jóvenes en situación de rezago social.

Completan expedientes 700 aspirantes a beca en el Colegio de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/completan-expedientes-700-aspirantes-a-beca-en-el-colegio-de-morelia/>

Alrededor de 700 aspirantes a obtener una beca del Colegio de Morelia han completado sus expedientes para ingresar al proceso de selección de beneficiarios, señaló José Manuel Álvarez Lucio, titular de la instancia. Tras la firma del convenio entre el Colegio de Morelia y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para incluir a la casa de estudios entre las instituciones participantes en el programa de becas de la municipal, Álvarez Lucio detalló que de mil 350 solicitudes captadas hasta el 8 de abril, al corte del pasado 9 del mismo mes se ha presentado un avance por el 51.9 por ciento en la verificación de los expedientes para asegurar que estén completos y reúnan las condiciones para participar en el procedimiento de selección.



NOTAS DE SEGURIDAD

Por abuso de autoridad, vinculan a proceso a tres elementos de la Policía Michoacán
<https://revolucion.news/por-abuso-de-autoridad-vinculan-a-proceso-a-tres-elementos-de-la-policia-michoacan/>

Debido a que en su actuar policial violentaron a un grupo de ciudadanos, tres elementos de la Policía Michoacán fueron vinculados a proceso por el delito de Abuso de Autoridad. Se trata de los oficiales identificados como Susana S., Cristian F., y José M., quienes agredieron física y verbalmente a las víctimas el 2 de junio de 2020 en la ciudad de Morelia. El esa fecha, las personas denunciadas fueron detenidas por viajar a exceso de velocidad y trasladadas al área de barandilla; ahí, los oficiales arrancaron los aretes de una de las requeridas con una pinza, además de obligarlos a desnudarse para, supuestamente, comprobar que no portaran sustancias ilícitas, además de violentarlos verbalmente.

En días, Policía Michoacán recibirá nuevo cuartel

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-dias-policia-michoacan-recibira-nuevo-cuartel-8127864.html>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/cuartel-valladolid-de-la-polic%C3%ADa-michoac%C3%A1n-por-iniciar-operaciones-ssp>

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán recibirá en unos días un nuevo cuartel que albergará alrededor de 500 policías estatales. A través de un comunicado, la dependencia estatal detalló que el Cuartel Valladolid contará con stand de tiro de última generación, cinco dormitorios, cocina, comedor, gimnasio, área médica integral. Además de área de adiestramiento físico para personal operativo, zona especial para agrupamiento canino, cancha de usos múltiples, armería, taller mecánico y oficinas administrativas.

Ignora socavón el presidente municipal de Álvaro Obregón, Michoacán

<https://www.noventagradados.com.mx/alertas/ignora-socavon-el-presidente-municipal-de-Alvaro-obregon-michoacan.htm>

La apatía hacia las problemáticas que vive el municipio es la marca personal que ha mostrado Fernando Sánchez Juárez, Presidente Municipal de Álvaro Obregón. La situación que padecen actualmente los pobladores de la colonia Felipe Carrillo Puerto en el municipio es desesperante al vivir con una calle con un socavón y con un drenaje al aire libre, ya van más de 6 meses que los pobladores manifiestan su preocupación y su pesar a alcalde, sin embargo la respuesta que han obtenido es nula.

Sicarios Del CJNG Intentan Derribar Helicóptero En Frontera Con Jalisco

<https://www.changoonga.com/2022/04/11/michoacan-sicarios-del-cjng-intentan-derribar-helicoptero-en-frontera-con-jalisco/>

Con rifles de alto poder, presuntos sicarios del Cartel Jalisco Nueva Generación intentaron derribar un helicóptero en las fronteras de Michoacán con Jalisco. A través de un video compartido por el usuario Unidad de Inteligencia Ciudadana se muestra en donde los sicarios disparan en varias ocasiones intentando derribar la aeronave. “¡Túmbalo a chingar su madre, mi tigre!, ¡Túmbalo a chingar su madre, mi tigre!, ¡Échele Vergazo!” dice uno de los sicarios que graba el video a su compañero que dispara contra el helicóptero.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2022

Reportan inundaciones y encharcamientos en La Huerta, Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reportan-inundaciones-y-encharcamientos-en-la-huerta-morelia/>

La lluvia que se registró este lunes en Morelia, dejó inundaciones y encharcamientos en la calzada La Huerta, en las inmediaciones de la tienda de autoservicio, WalMart. Tras la precipitación pluvial, las áreas destinadas al paso de peatones y vehículos en la zona referida se vieron afectadas por la acumulación de agua. Esto restringió la circulación de usuarios de la vialidad y del puente peatonal que se ubica sobre la calzada La Huerta. Sin embargo, hasta el momento, la Coordinación de Protección Civil y Bomberos municipal no ha reportado afectaciones ocasionadas por la lluvia en la ciudad.